

# Wettbewerb um den Umwelt- und Klimaschutzpreis der Landeshauptstadt Saarbrücken

## 1. Ziel des Wettbewerbes

Die Landeshauptstadt Saarbrücken vergibt Prämien und Auszeichnungen für vorbildliche, die zum Erhalt bzw. zur Verbesserung der Umweltbedingungen sowie schützenswerter Natur- und Landschaftsräume im Gebiet der Landeshauptstadt Saarbrücken beitragen und eine nachhaltige Entwicklung fördern.

Dies sind Leistungen aus folgenden Themenfeldern:

- Natur und Artenschutz
  - Biotopsicherung und Pflege
  - Maßnahmen zum Schutz bedrohter Tier- und Pflanzenarten
  - Neuanlage von Biotopen
  - Erfassung Untersuchung der Flora und Fauna Saarbrückens
- Klimaschutz
  - Umsetzung nachhaltiger und klimafreundlicher Mobilitätsprojekte
  - Erforschung von Klimafolgen
  - Rationelle und umweltfreundliche Energienutzung
  - Klimafreundliche Ernährung und klimafreundlicher Einkauf

- Umweltbildung

Aktivitäten die das Umweltbewusstsein steigern bzw. den verantwortungsvollen Umgang mit der Umwelt und den natürlichen Ressourcen vermitteln, z.B.

- Veranstaltungen im Bereich Umweltpädagogik
- Führungen, Seminare, Tagungen, Ausstellungen
- Unterrichtshilfen

## 2. Wettbewerb um den Saarbrücker Umwelt- und Klimaschutzpreis

Der Saarbrücker Umwelt- und Klimaschutzpreis würdigt einmal jährlich besonderes Engagement von Umweltgruppen und -vereinen, Initiativen sowie von Einzelpersonen. Im Rahmen des Umwelt- und Klimaschutzpreises können eine oder mehrere Geldprämien und Auszeichnungen in Form von Urkunden für vorbildliche, bereits realisierte Umwelt-, Klimaschutz- und Naturschutzprojekte vergeben werden. Die zur Auszeichnung vorgeschlagenen Maßnahmen und Leistungen dürfen nicht länger als zwei Jahre zurückliegen. Der Wettbewerb kann unter einen thematischen Schwerpunkt gestellt werden.

## 2.1. Bewerbungs-/Vorschlagsverfahren

Interessierte können sich aufgrund eigener Aktivitäten und Verdienste bewerben oder andere Teilnehmerechte vorschlagen. Für die Antragsstellung ist das Bewerbungsformular des Amtes für Klima- und Umweltschutz zu verwenden.

## 2.2. Ermittlung der Preisträger

Über die Vergabe des Preises/der Preise sowie der Prämien und Auszeichnungen entscheidet die Jury. Nach der Entscheidung werden die Gewinner durch das Amt für Klima- und Umweltschutz schriftlich informiert.

## 2.3. Preise

Ausgelobt werden Geldpreise, für die ein Gesamtbudget von 10.000 Euro jährlich zur Verfügung steht. Hiervon entfallen auf den ersten Platz 2000 Euro, auf den zweiten Platz 1600 Euro und auf den dritten Platz 1400 Euro. Weitere Preisträger erhalten Preisgelder in Höhe von bis zu 1000 Euro, wobei die Höhe der einzelnen Geldpreise in das Ermessen der Jury gestellt wird. Für den Fall, dass aus dem Gesamtbudget eines Jahres Geldmittel nicht vergeben oder aus sonstigen Gründen nicht ausgezahlt werden, erhöht sich das Gesamtbudget für das Folgejahr um den verbliebenen Restbetrag; die Aufteilung desselben unter den Preisträgern wird in das Ermessen der Jury gestellt.

## 3. Bewerbung

Bewerbungen und Vorschläge zum Saarbrücker Umwelt- und Klimaschutzpreis sind schriftlich oder per E-Mail – an [umweltamt@saarbruecken.de](mailto:umweltamt@saarbruecken.de) oder an Landeshauptstadt Saarbrücken, Amt für Klima- und Umweltschutz, Rathausplatz 1, 66111 Saarbrücken – **bis zum 31. August** eines Jahres einzureichen. Auf die Zuerkennung von Preisen und Auszeichnungen besteht kein rechtlicher Anspruch.

## 4. Teilnahmeberechtigte

Teilnahmeberechtigt sind Verbände, Vereine, Initiativen und Einzelpersonen.

## 5. Ideelle Förderung von Umweltaktivitäten im unternehmerischen Bereich

Unternehmen, die Vorbildliches zum Schutz der Umwelt geleistet haben, können im Rahmen des Wettbewerbs um den Saarbrücker Umwelt- und Klimaschutzpreis mit einer Urkunde ausgezeichnet werden. Ein Preisgeld wird nicht gezahlt.

## 6. Zusammensetzung der Jury

Die Jury setzt sich zusammen aus Mitgliedern des Umweltausschusses der LHS. Die im Ausschuss vertretenen Fraktionen entsenden jeweils ein Mitglied in die Jury.

## 7. Feier zur Verleihung des Umwelt- und Klimaschutzpreises

Die Preisträgerinnen und Preisträger werden im Rahmen einer Feierstunde ausgezeichnet.